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Der Verein hat seit dem 25. April dieses Jahres ein neues Präsidium. Nach
mehr als zwanzig Jahren war der bisherige Präsident, Herr Bernd Gehrig,
schon aus Gesundheitsgründen nicht mehr zu einer erneuten Kandidatur
bereit. Mit Ihm trat auch der Schatzmeister Erhard Berndt nicht mehr an. Bei-
den nochmals ein herzliches Dankeschön für die jahrelange Tätigkeit zum
Wohle des Vereins.

Wer ist nun gewählt bzw. welche Personen nehmen jetzt die Vereinsge-
schicke in die Hand? Nun, erst einmal ist mit Detlef Wendt (Te) der vorheri-
ge Vize auch der neue Vizepräsident geblieben. Mit Wolfgang Gröbe (Fu)
konnte wieder ein Sachkenner in Finanzen als Schatzmeister gewonnen
werden. Als Präsident fungiert der Unterzeichnende. Alle drei zusammen
bringen mehr als 75 Jahre Vereinserfahrung beim BFC Alemannia mit. Letzt-
genannter sogar bis zu einem gewissen Grade in allen drei Abteilungen
Tennis, Fußball und Kegeln, in denen er seit vielen Jahren Mitglied ist (Te seit
25 Jahren). Ergänzt wird dieses Präsidium nach wie vor durch die Abtei-
lungsvorsitzenden Volker Fischer und Bepi Uletilovic. Neu in diesem Gremi-
um ist Michael Münchow (Ke). 

Wir alle wissen, dass das größte Problem in den meisten Vereinen heute sin-
kende Mitgliederzahlen sind. Dies macht sich, im Vergleich zu Vorjahren
(Boris-/Steffi-Jahre), aktuell besonders in der Tennisabteilung bemerkbar.
Aber es geht uns alle an! Etliche Fußballer spielen ja bereits Tennis - früher
profitierten aus diesem altersbedingten Wechsel meist die Sportkegler.
Trotzdem, gibt es im Freundes-/Bekanntenkreis evtl. doch noch Potential zu
neuen Vereinsmitgliedern? Müssen sie evtl. nur angesprochen werden? Wir
haben einen Anfang gestartet: Am 5. Juli fand erstmals ein “Tag der offenen
Tür” statt. Vertreten waren alle drei Abteilungen. Es funktionierte, die
Gemeinsamkeit - ein besonderes Dankeschön dem Organisationsteam aus
allen drei Abteilungen!

Ein kurzer sportlicher Rückblick sei aber gestattet. Unsere noch aktiven Seni-
oren sind nicht nur eine Stütze des Vereins - sie sind auch noch erfolgreich.
Günter Standke (70+) wurde mit der VBS-Mannschaft im Dreibahnenspiel
nochmals  Berliner Meister! Die Tennisherren 65+ stiegen von der
Bezirksoberliga in die Verbandsliga auf! Die Dinos im Berliner Fußballbereich
(1. Männer) konnten zwar die Verbandsliga nicht mehr halten, sie waren
aber als einzige Vereinsmannschaft seit Anbeginn (Gründungsmitglied) in
dieser höchsten Berliner Klasse vertreten!

Euer / Ihr

Präsident des BFC Alemannia 1890 e.V.
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- Präsident - - Präsident - 
Detlef WDetlef Wendt        Wendt        Wolfgang Gröbe olfgang Gröbe 

- V- Vizepräsident -izepräsident - - Schatzmeister -- Schatzmeister -
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Bepi Uletilovic
Detlef Wendt

Monika Thone
Marianne Bienek
Siegfried Neubauer

Jörgen Aberg

Manfred Busse
Petra Gührs 
Theo Siemes

13403 Berlin
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030 - 498 93 209
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Deutsche Bank 
100 700 24
407 077 703

Michael Münchow
Heinz Schultze

Horst Kulka
Bernd Krüger

Wolfganmg Grella (komm)

Frank Ryba
Eberhard Beyer (komm)

13403 Berlin
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Volker Fischer
Thomas Haynes

Wolfgang Gröbe
Manuela Beyer 
Thomas Beyer

Siegfried Riedeberger

Klaus Basikow
Florian Widera

13403 Berlin
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Deutsche Bank 
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Jugendabteilung
13503  Berlin
Ollenhauerstraße 64e 
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fujugend@alemannia1890.de

KegelabteilungKegelabteilungTTennisabteilungennisabteilungFußballabteilungFußballabteilungLegende

ÄltestenratÄltestenrat

Klaus BasikowKlaus Basikow, Obmann , Obmann (Fu)
Manfred Birkner (Te)   Franz Endlweber (Te)

Herbert Schmalewski (Fu) Günter Standke (Ke)
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Gesamtausschussversammlung am 25.04.08Gesamtausschussversammlung am 25.04.08
Neues Präsidium - Neue SatzungNeues Präsidium - Neue Satzung

Das höchste Gremium unseres Vereines (32
Vereinsmitglieder) aus allen 3 Abteilungen tagte am
25.04. im Wackercasino. Beginn der Versammlung
gegen 19.10 Uhr; Ende gegen 22.45 Uhr.
Einer der Schwerpunkte der Versammlung war die
Wahl eines neuen Präsidiums. Nach der Eröffnung
durch den Versammlungsleiter übergibt er das Wort
an Klaus Koch, Vorsitzender des Fördervereins
Alemännchen e.V. Dieser stellt den Förderverein kurz
vor. Anschließend erfolgt eine Sammlung zweier F-
Jugendkinder zu Gunsten des Alemännchen e.V. Die
Sammlung erbrachte 103,98€.
Anschließend verliest Detlef Wendt eine Email vom
Präsidenten Bernd Gehrig, der aus gesundheitlichen
Gründen nicht an der Versammlung teilnehmen kann.
Er dankt Bernd Gehrig für seine geleistete Arbeit und
wünscht ihm baldige Genesung.
In einer Gedenkminute gedachte man  dem im letzen
Jahr verstorbenen Kassenwart der Fußballabteilung
Fritz Herz.
Detlef Wendt verliest einen Brief der Kassenprüfer. Eine
Entlastung des Präsidiums wird empfohlen, die
Versammlung folgte der Empfehlung und entlastete
das Präsdium mit nachfolgenden Stimmen: 27 x Ja, 1 x
Nein und 4 Enthaltungen.
Der nächste Tagesordungspunkt betraf die Neuwahl
des Präsidiums:
1.Wahl des Präsidenten1.Wahl des Präsidenten - Vorschläge: Heinz Schultze
(kandidiert), Volker Fischer (kandidiert nicht), keine
weiteren Vorschläge - Heinz Schultze stellt sich vor und
erwähnt, dass es im Verein neben vielem Positiven
auch einige Negativpunkte gibt. Hier Verbesserungen
zu schaffen, gehört mit zu den Zielen. Er bittet um
geheime Wahl.
Ergebnis: 27 x Ja, 3 x Nein, 1 Enthaltung - Heinz Schultze
nimmt die Wahl an.
2.Wahl des Vizepräsidenten2.Wahl des Vizepräsidenten - Vorschläge: Detlef
Wendt (kandidiert), keine weiteren Vorschläge
Ergebnis: 30 x Ja, 0 x Nein, 2 Enthaltungen - Detlef
Wendt nimmt die Wahl an.

3.Wahl des Schatzmeisters3.Wahl des Schatzmeisters - Vorschläge: Wolfgang
Gröbe, keine weiteren Vorschläge. Wolfgang Gröbe
stellt sich kurz vor. Er kandidiert.
Ergebnis: einstimmig gewählt - Wolfgang Gröbe nimmt
die Wahl an.
Der Wahlausschuss wünscht gutes Gelingen und
übergibt den Vorsitz an Heinz Schultze.
Heinz Schultze bedankt sich für das Vertrauen.
Volker Fischer macht den Vorschlag, den Punkt
Ehrungen vorzuziehen. Außerdem schlägt er Bernd
Gehrig zum Ehrenpräsidenten vor.
Die Vorschläge (Siegfried Bahlke, Herbert Schma-
lewsky, Klaus Schlanke zu Ehrenmitgliedern zu ernen-
nen werden einstimmig angenommen.
Auf Nachfrage von Horst Wittek, ob es möglich sei,
verdiente Sponsoren, die nicht Vereinsmitglied sind
zum Ehrenmitglied ernennen zu können wurde auf die
Ehrenordnung der neuen Satzung verwiesen nachder
dieses möglich ist.
Nach lebhaften Diskussionen über verschiedene
Punkte im Vereinsleben (der interessierte Leser kann
das Prokoll in den Geschäftsstellen nachlesen)
berichtete Heinz Schultze  von der diesjährigen
Familiensportmesse. Er verweist auf eine Fototafel. 

Er bedankt sich bei Michaela Featherstone, Michael
Schensch und Jörg Claußen für das Fußballju-
gendprogramm; bei Jörgen Aberg für die
Organisation des Speedtennis, bei Wolfgang Noak für
den Auf- und Abbau und die Betreuung beim
Speedtennis, bei Klaus Koch vor allem für den
Standdienst und bei Michael Münchow für die
Teppichkegelbahn.
Desweiteren wurde  von dem geplanten "Tag der
offenen Tür" auf dem Alemanniaplatz berichtet.
Veranstaltungen dieser Art sind wichtig für den Verein.
Versammlungsende 22.45 Uhr.

Quelle: Protokoll der JHV

T.S.
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FußballabteilungFußballabteilung
JahreshauptversammlungJahreshauptversammlung

Die Jahreshauptversammlung der Fußball-
abteilung, welche am 14. März 2008 im
Wackercasino stattfand, verlief wie erwartet
ohne größere Überraschung. Der alte Vorstand
wurde nach Entlastung in allen Positionen
wiedergewählt.
Nach Eröffnung der Versammlung gedachte
man in einer Gedenkminute den Verstorbenen,
insbesondere Fritz Herz.
Als nächster Tagesordnungspunkt standen
Ehrungen auf dem Programm.
Die Silberne Ehrennadel erhalten:
Christian Beyer, Jörg Claußen, Hassan El Tamim,
Manfred Wunsch, Cedrik Neumann.

Die Goldene Ehrennadel erhalten:
Bernd Schulz, Mike Thur, Erwin Trzos

Die Jugendtreuenadel erhält Patrice Braun (in
Abwesenheit).
Für die Ehrenmitgliedschaft werden Herbert
Schmalewsky und Klaus Schlanke vorge-
schlagen.
Volker Fischer bedankt sich für die geleistete
Arbeit.

Am Ende seiner Rede wirbt Volker Fischer erneut
um Mithilfe bei ehrenamtlichen Aufgaben.
Thomas Beyer berichtet von der Jugend-
abteilung. 
Die Jugendleitung ist für Verbesserungsvor-
schläge offen. Thomas Beyer wirbt bei den
Herrenmannschaften um Mithilfe beim Trainer-
amt für Jugendmannschaften. Leider können wir
keine großen finanziellen Angebote machen. 

Quelle: Auszüge aus dem Protokoll
T.S.

Stellvertretend für alle “ silbernen”: Christian Beyer

Stellvertretend für alle “goldenen”: Erwin Troz

Stellvertretend für alle “Ehrenmitglieder” 
Herbert Schmalewski.

Die Ehrenmitgliedschaft wurde während der
Gesamtaussschussversammlung verliehen.



7777IINNFFOO  4444     SSeepptt ..   22000088

1. Herren1. Herren
Abstieg na und? Aufstieg vielleicht?Abstieg na und? Aufstieg vielleicht?

Nachdem die letzte Saison mit dem Abstieg
aus der Verbandsliga endete und uns fast die
gesamte Mannschaft ( die uns letztlich den
Abstieg beschert hat) geflüchtet ist, haben
wir ,der Vorstand , entschieden , neue Wege
zu gehen.

Mit der Verpflichtung der Trainer Christian
Städing und Bodo Scheffler so wie ca. 15
Neuzugängen  u.a. von Hertha AM II, Nor-
mannia, Tasmania, Hertha 03, haben wir
einen völligen Neuaufbau für die Landesliga
begonnen.

Neue Wege gehen wir auch in der
(Entlohnung) der Spieler, es werden nur noch
Erfolgsprämien bei einem Sieg gezahlt, so
dass wir uns davon “Siegeshungrige” Spieler
mit viel Engagement erhoffen und uns und
unseren Anhängern offensiver und enga-
gierter Fußball geboten wird. 

Die ersten Ergebnisse lassen uns hoffen diese
Ziele auch umzusetzen.

In der Vorbereitung gab es Siege gegen die
Berlinligisten (ehemals Verbandsliga) FC
Empor und dem VFB Hermsdorf.
Die ersten Punktspiele haben auch schon
begonnen und endeten mit 2 Siegen gegen 
Hertha AM II und dem TSC Friedenau und
einem Unentschieden beim VFB Sperber
Neukölln.

Nach dem guten Start sind wir optimistisch
gestimmt den richtigen Weg gegangen zu
sein, sicherlich werden auch Rückschläge
kommen, da vertrauen wir aber auf die
Erfahrung der beiden Trainer diese Rück-
schläge zu kompensieren und unseren Weg
und unsere Philosophie gemeinsam fortzu-
führen.

Aufstieg….. vielleicht !!!Aufstieg….. vielleicht !!!

Nachdem unsere Zweite den Aufstieg
äußerst knapp und unglücklich verpasst hat,
haben sich die Trainer Florian Widera und
Marcel Thur dieses Ziel erneut gesetzt.
In der letzten Spielzeit hatte Flog den relativ
undisziplinierten aber spielerisch guten
Haufen übernommen und beinah einen 12
Punkte Rückstand zum Aufstiegsplatz
erreicht.
Durch einige Suspendierungen disziplinloser
Spieler ist es den Beiden gelungen, ZUG in die
Mannschaft zu bekommen, um ihr Ziel
(Aufstieg) zu erreichen.
Auch hier lassen uns die ersten Ergebnisse
hoffen.
3 Siege über Teutonin Spandau, SFC
Friedrichshain und Blau Weiß Berlin ergeben
zur Zeit den 1. Tabellenplatz.

Thomas Haynes
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Fußballabteilung HerrenFußballabteilung Herren
Und was war sonst noch los?Und was war sonst noch los?

Im Januar fand eine Fahrt nach Stralsund zum
Nordcup statt,1.und 2. Herren sowie der Förderverein
hatten wie immer viel Spaß.

Im April fand die Jahreshauptversammlung mit
Wahlen statt, für unseren Fritz Herz der im letztem Jahr
leider verstarb, wurde Florian Widera als Beisitzer
gewählt, ansonsten blieb alles beim alten.

An Himmelfahrt fand zum 3. Mal das von der Fa.
Laatzig gesponserte Vatertagsturnier statt, zum 3.
Male siegte die Fischer-Haynes Family.

Im Sommer fand unser traditionelles Sommer-
abschlussfest auf dem Wackerweg statt.
In Verbindung mit dem letzten Punktspiel unserer 2.
Herren und Mannschaften aus der Jugendabteilung,
war es ein fröhlicher Nachmittag so wie ein nettes
Beisammensein aller Beteiligten zum Grillen am
Abend.

Der Vorstand bedankt sich bei allen Sponsoren, dem
Förderverein so wie allen Helfern und Anhängern, die
uns immer die Treue gehalten haben und hoffentlich
noch lange halten werden.

50 und immer noch am Ball50 und immer noch am Ball

Wir haben eine Ü 50 gegründet, die die erste
Pokalrunde erfolgreich gemeistert hat - 5:4 nach
Elfmeterschießen gegen Teutonia Spandau:
WEITER SO!

Thomas Haynes
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Fussball allgemeinFussball allgemein
Vatertagsturnier 2008Vatertagsturnier 2008
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Am  Sonntag, den 13. April war es wieder soweit.  Zum
2. Mal startete in ganz Berlin die vom “ Berliner Turner-
bund” organisierte Familiensportmesse. Alle Verant-
wortlichen der teilnehmenden Sportvereine waren
gespannt, ob sich der Aufwand im Vorfeld einschließ-
lich der Vorbereitungen am Vortag für den Aufbau in

den Sporthallen lohnte. Wir hatten uns zur Teilnahme
für  die Gustaf-Freytag-Schule in der Breitkopfstraße
entschieden. Koordinator in dieser Schule waren die
"Reinickendorfer Füchse"! Gut gelungen, die Mischung
in den zwei zur Verfügung stehenden Turnhallen.
Konnten sich die Vereine in einer Halle sowohl mit Info-
Ständen als auch mit sportlichen Aktivitäten präsen-
tieren, so war in der 2. Halle das aktive Mitmachen
angesagt. Und dies wurde auch reichlich genutzt. Die
Füchse wurden hier noch durch den BFC Alemannia
1890 und den Fechtsport Club Berlin mit ihren sportli-
chen Aktivitäten unterstützt. Insbesondere die Ale-
mannen boten mit Speedtennis, einer Torwand und
einer speziellen Kegelbahn genügend Möglichkeiten
zum Ausprobieren und Mitmachen. Es lohnte auch. T-
Shirts von der Aktion "Kinderstarkmachen" der Bundes-
zentrale für gesundheitliche Aufklärung (BzgA) gingen
zuhauf weg (organisiert von Theo Siemes). Gummibär-
chen als Zugabe ließen die Erfolgserlebnisse noch stei-
gern und zum wiederholten Mitmachen motivieren.
Einen besonderen Spaß hatten die Kids der F-Junioren
unter Trainer Jörg Clausen. Zeigten sie doch in der Vor-
führhalle, dass weit mehr als eine Generation Unter-
schied trotzdem miteinander Spaß haben können. Mit
dem Dehnband in der Hand und den Damen der
Füchse-Gymnastikgruppe an der Hand dehnten und
verbogen sie sich zum Vergnügen aller Zuschauer.
Aber auch die Fußballjongleure der D -Junioren unter
Trainer Michael Schensch verblüfften die Anwesenden
mit ihrem Können. Besonders schnell ging es dann
beim Doppel im Speedtennis zu. Auf einem Kleinfeld
gespielt, bewiesen die jungen Akteure - zwei
Mädchen auf der einen und zwei Jungs auf der ande-
ren Seite - ihre Klasse im Tennissport (von Trainer und

Sportwart Jörgen gut ausgesucht und motiviert). Eine
tolle Leistung, die mit viel Beifall bedacht wurde und
nur noch von den Füchse-Titans mit ihren akrobati-
schen Darbietungen bzw.  den Tischtennisspielern mit
ihren rasanten Ballwechseln getoppt wurden. Alle die-
jenigen, die an diesem Sonntag nicht den Weg zu die-
ser Veranstaltung gefunden hatten, haben mit Sicher-
heit etwas versäumt. 
Ein Dank den Alemannen, die sich zum Gelingen der
Darstellung des Vereins eingebracht hatten.
Klaus Koch (Fu), Wolfgang Noack (Te), Michael Mün-
chow (Ke) und Günter Schultze (kein Vereinsmitglied)
waren für den Aufbau am 12. 4. und den Abbau am
13. 4. aktiv. Letztgenannter  war sehr hilfreich beim
Transport der schweren Sachen (Tische aus dem
Schulhaus, vor allem die schweren Stellwände)! 
Weiterhin als Unterstützer mit Ihren sportlichen Zöglin-
gen waren Michel Schench und Michaela Feathersto-
ne (Fußball-Jongleure), Jörg Clausen mit der gesam-
ten 1.F. sowie Franzi mit ihren beiden verbliebenen
Fußballerinnen Chantal und Inessa!

Jongleure der 1.D - Junioren waren:
Dave Joppien, Steven Zwickert

und Merrel Featherstone. 

Vertreten aus der Mannschaft 1.F - Junioren waren:
Soufian und Ismael Imaizen, Manuel Dierks, Niklas
Knox, Mazlum Toptanci, Patrick Fiege, Hamuti Mousel-
li, Alexander Lachnitt, Noel Piel, Burak Ayhan, Alexan-
der Erdmann und wie könnte es anders sein Janine
Erdmann. 

Akteure der Präsentation “Speedtennis” waren:
Saskia Ney und Michelle Borchert, 
Björn Bodner und Maurice Klima

Danke Euch allen. Ihr habt das toll hingekriegt und
Euren Sport jeweils bestens präsentiert. Den Teilneh-
mern bei der Gymnastik mit dem Dehnband
nochmals ein extra Lob. Dies ist nicht selbstverständ-
lich, wurde aber von allen Gästen / Zuschauern mit
einem Schmunzeln begleitet. 

Nun haben wir etwas Zeit. Die nächste Veranstaltung
ist erst für 2010 geplant. Ihr macht sicher wieder mit. 

Noch eine Erinnerung an die Abteilungsvorstände: 
Wie abgesprochen, bitte unbedingt bei Neueintritten
hinterfragen und notieren, ob die Messe den Schub für
den Eintritt gab. 

Heinz Schultze

2.Berliner Familiensportmesse2.Berliner Familiensportmesse
Alemannia war am 12Alemannia war am 12.. und 13. 04. aktiv dabeund 13. 04. aktiv dabei -i - Eine NachleseEine Nachlese
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Danke für die UnterstützungDanke für die Unterstützung
Ohne Sponsoren geht gar nichts!Ohne Sponsoren geht gar nichts!

Über die intensiven Vorbereitungen zum Tag der
offenen Tür haben  wir ja  ausführlich in dieser Aus-
gabe berichtet (siehe Seite 15).
Doch nun das Problem, wo bekommen wir eine
große  Werbetafel fürs Vereinsgelände her? Kau-
fen? Ne, das Geld ist knapp, geht nicht. Aus
diesem Grunde möchten wir uns ganz  herzlich
bei Herrn Steffen Piekarski von der Firma:

bedanken. Er stellte uns diese Tafel kostenlos zur
Verfügung.
Doch es geht weiter, Plakate in A3 und A4
mussten auch noch her. Doch woher nehmen ,
wenn nicht stehlen? Hierzu möchten wir uns ganz

herzlich bei der Firma Copy Tomy und bei Herrn
Axel Laatzig von der Firma Hans Laatzig
Automobile GmbH bedanken, die uns spontan
aus der Patsche geholfen haben.
Da war doch noch was. Was? Ein Schaukausten
vor den Post in Reinickendorf (Oranienburgerstr.)
war leider nicht mehr zu öffnen da es keinen
Schlüssel mehr gab. Durch die Bemühungen von
Klaus Koch wurde das Schloss durch die Firma:

ausgetauscht. Auch hier möchten wir uns für die
unbürokratische Hilfe ganz herzlich bedanken.

T.S.
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Tag der offenen Tür,Tag der offenen Tür,
am 05.07. 2008 war es soweit.am 05.07. 2008 war es soweit.
Nach wochenlangen Vorbeitungen war es endlich
soweit. Am 05. 07.08 führte der gesamte Verein einen
Tag der offenen Tür auf unserer Anlage an der
Ollenhauer Str. durch.
Zunächst einmal ein Danke an alle aus dem Orga-
nisationsteam, welches in wochenlanger Vorarbeit
dieses ermöglichte. Ein herzliches Danke an:
Heinz Schultze, Michael Schentsch, Michaela
Featherstone, Gabi Maier-Steinborn,Wolfgang Noack,
Michael Münchow, Jutta Münch, Manuela Beyer, Eva
Deutschländer,Theo Siemes. Ebenso gilt unser Dank
allen Helfern, die am 5.7. die Stände betreuten und so
dafür sorgten, dass es für alle Kinder und Erwachsenen
ein schöner und erfolgreicher Tag wurde. Leider wurde
das Ziel, Neumitglieder für den Verein zu werben, nicht
ganz errreicht trotz optimaler Vorbereitungen.
Programmschwerpunkte gab es genug, so heizte die
Band: Eat This mit “ rockiger” Musik den Besuchern

richtig ein. Hierzu auch unseren Dank für den tollen und
vor allem langen Auftritt. Jungs, macht weiterso, bei
uns seid Ihr immer willkommen.
Doch es gab noch mehr zu erleben, wie z.B. die größte
Fußballrutsche Berlins, welche von der Firma: Jacks Fun
World kostenlos zur Verfügung gestellt wurde. Danke!
Weitere Programmschwerpunkte waren:
Jugendfußball
Hüpfburg
Speedtennis
Torwandschießen und ‘schieß den Torwart ab’
Kegeldemonstration
(BFC Alemannnia, VfB Hermsdorf, Hertha BSC)
Fußball der Männermannschaften
Fußball jeder gegen jeden ( Eltern, Besucher, Kinder)
Doch das war noch nicht alles was wir unseren
Vereinsmitgliedern und Besuchern geboten haben.
Parallel gab es noch nachfolgende Verstaltungen auf
der Anlage:
Vereinsmeisterschaften Tennis
Schnuppertennis 
Schnupperkegeln im Vereinscasino 

Der Verfasser dieser Zeilen zieht als Resümee von dem
schönen Tag: Lasst es uns als Ansporn für das

kommende Jahr sehen und noch einen draufsetzen.
Abschließend nochmal ein Danke an alle Helfer und
Helferinnen sowie an alle Sponsoren.

T.S.
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So mach einer wird gesacht haben; was ist
los mit dem INFOINFO-Schlumpf und unserer
Vereinszeitung. 
Hierzu gibt es vielfältige Erklärungen: Zum
ersten hatte unsere alte Druckerei ihren
Geschäftsbetrieb eingestellt. Trotz intensivster
Bemühungen konnte ich in der gesamten
BRD keine einzige Druckerei finden, die wir
uns als Verein hätten leisten können. Denn
dieser Druck wurde von der alten und auch
jetzt von der neuen Druckerei stark sub-
ventioniert. Danke dafür Dyap, wir wissen
was wir an Dir haben.
Dann, fast ein Wunder, unter neuem Namen
CTB nahm unser Freund Dyap Sakally den
Geschäftsbetrieb in neuen Räumen wieder

auf, heute kann ich sagen die INFOINFO wird in
bekannnter Qualität und auch in Zukunft
wieder pünktlich erscheinen. Doch ein
“Elend” kommt selten alleine. Druckerei
wieder klar, na schön. Leider musste ich dann
aus gesundheitlichen und privaten Pro-
blemen einige Zeit (leider Gottes) pausieren.
Schließlich sind wir alle nur Menschen und
keine Maschinen.
Ich bitte um Verständnis.
Die nächste Ausgabe wird im Januar
erscheinen mit dem Themenschwerpunkt:
Hinrunde, Hallensaison Tennis, Jahresab-
schlussfeiern. Zusätzliche Schwerpunkt-
themen bitte mitteilen.

T.S.

In eigener Sache,In eigener Sache,
verflixt spät diese Ausgabe!verflixt spät diese Ausgabe!
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Erik Barthel Gedenkturnier am 17.05. 2008 -1-Erik Barthel Gedenkturnier am 17.05. 2008 -1-
Der Wanderpokal bleibt bei TeBeDer Wanderpokal bleibt bei TeBe

In diesem Jahr hatten wir, die 1. D-Mannschaft,
die Ehre das Erik- Barthel- Gedächtnisturnier
ausstatten zu dürfen. Die Mannschaft sowie die
Elternschaft haben im Gedenken an unseren
langjährigen Jugendleiter und stellvertretenden
Vorsitzenden der Fußballabteilung keine Mühen
gescheut und viel Zeit in die Vorbereitungen
investiert. Sie haben mit selbst zubereiteten
Speisen (Salate, Kuchen, Waffeln und kleinen
türkischen Spezialitäten) für das leibliche Wohl
unserer Gäste gesorgt. Das besondere "Highlight"
für die Spieler, Trainer und Eltern war allerdings
unsere "Würfelbude", an der es viele attraktive
Preise zu gewinnen gab. Die Eltern unserer Spieler
haben sich fleißig engagiert und Sponsoren
gefunden die freundlicherweise viele schöne
Preise zur Verfügung gestellt hatten. Unser Trainer
Micha hat sich ebenfalls viel Mühe gegeben und
gleich 12 Mannschaften eingeladen. Seinem
persönlichem Engagement ist es zu verdanken,
dass tatsächlich alle 12 Mannschaften auch
erschienen sind. 

Die Zuschauer wurden mit spannenden und vor
allen Dingen fairen Spielen belohnt. Die
Stimmung an diesem Tag war einfach entspannt,
was wahrscheinlich auch an dem herrlich
sonnigen und angenehm warmen Wetter
gelegen hat. Zum Spielablauf ist zu sagen, dass
unsere Jungs nach anfänglichen Schwierigkeiten
immer besser ins Turnier gefunden haben und
somit die Vorrunde als Gruppensieger
abschließen konnten. Im Halbfinale trafen wir auf
unsere Freunde von NNW 98, die wir mit einem
2:0 besiegen konnten. Allerdings hatte die
Mannschaft damit auch das schwere Los
gezogen, im Finale gegen TeBe antreten zu

müssen. Zuerst konnten wir ganz gut gegen-
halten, aber kurz vor Abpfiff bekamen wir dann
doch noch einen Gegentreffer zum 0:1 und
hatten keine Chance mehr auf einen Ausgleich.
Damit ging der Wanderpokal wieder an den
Titelverteidiger Tennis Borussia. Trotz Allem war
die Enttäuschung nicht ganz so groß, da es im
Ganzen gesehen ein super erfolgreiches Turnier
war. Vielleicht klappt es ja im nächsten Jahr. 
An dieser Stelle möchten wir uns herzlich bei
Anneliese Barthel für ihr persönliches Erscheinen
an diesem Tag bedanken. Ein besonderes
Dankeschön für die Unterstützung an Detlef
Schwarzer und Jörg Claußen, die das Kampf-
gericht geleitet hatten.
Ferner an Herrn Axel Laatzig, der die Pokale
gesponsort hat und an unsere Jugendleitung
Manuela Bayer, die diese persönlich überreichte.

Ein Dankeschön auch an unseren Präsidenten
Heinz Schultze, der ein paar abschließende
Worte an unsere Gäste gerichtet hat. Im Übrigen
ein großes Dankeschön an folgende Sponsoren:
BSR (Frau Pech); Bayer Schering Pharma (Frau
Prömper / Ideen Forum); IGBCE (Herr Handke/
Betriebsrat Berlin); IG Metall Berlin (Herr Arno
Hager); Chelsea (Borsighallen); Runnerspoint
(Shopping-Center "Das Schloss") sowie unserem
Förderverein Alemännchen.

Der Trainer möchte nochmals einen besonderen
Dank an unsere Eltern aussprechen, ohne deren
Einsatz dieses Turnier nicht so erfolgreich gewesen
wäre.

Michaela Featherstone 
Michael Schensch



Erik Barthel Gedenkturnier am 17.05. 2008 -2-Erik Barthel Gedenkturnier am 17.05. 2008 -2-
BildergalerieBildergalerie
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Pfingstturnier 2008Pfingstturnier 2008
Turnier der 2.D-JugendTurnier der 2.D-Jugend

Das Teilnehmerfeld beim Turnier der 2.D wurde durch
drei kurzfristige Absagen arg dezimiert, somit hatten wir
nur noch 5 Mannschaften am Start. Folgende Teams
haben teilgenommen: Kickers Hirschgarten, VfB
Hermsdorf 4.D, Nordberliner SC 6.D, SC Borsigwalde
3.D und die 2.D von Wacker/Alemannia 90. Dann
machte auch noch unser Torwart Micki schlapp, der
sich erkältungsbedingt abmeldete. Als Ersatz haben
wir uns dann Fabi aus der 1.E geborgt, der seine Sache
im Tor  super gemacht hat und ein starker Rückhalt für
die Mannschaft war.

Bei herrlichem Wetter, welches an sich mehr zum
Badeausflug eingeladen hätte, entwickelte sich
dennoch ein faires und spannendes Turnier. Der
spätere Turniersieger  vom SC Borsigwalde war an
diesem Tag jedoch von keiner Mannschaft zu
schlagen und gewann das Turnier mit 4 Siegen und
17:1 Toren. Das einzige Gegentor des Turniersiegers,
konnten ihm  die Kinder des Gastgebers beibringen,
der kleine Alex Naranjo-Kuchta , der an diesem Tag
über sich hinaus gewachsen ist und im letzten Spiel
gegen den Nordberliner SC sogar noch einmal
nachlegte, versenkte den Ball eiskalt im Tor der
Borsigwalder. Auch Marcel hat sich nicht lumpen
lassen und steuerte zwei Treffer für seine Jungs bei.
Im ersten Spiel unserer Jungs verloren wir unglücklich
gegen die Hermsdorfer Jungs mit 0:1, das Spiel hätte
auch ein Unentschieden verdient gehabt aber wir
haben mal wieder den Ball nicht ins Tor bekommen.
Im zweiten Spiel gegen Kickers Hirschgarten verloren
wir das Spiel mit 1:3 und obendrein auch noch drei
Spieler wegen Verletzungen. Moritz und Alex Schröder
mussten dann für den weiteren Turnierverlauf passen
und wir mussten auf zwei E - Spieler zurückgreifen, die
zufällig gerade auf dem Platz weilten und natürlich
sofort für Ihren Verein einsprangen. Jonas und Felix
machten ihre Sache gegen die "großen D Jungs " sehr
gut, und konnten die Mannschaft tatkräftig unter-
stützen. Das Tor zum zwischenzeitlichen 1:1 schoss
Marcel.

Im dritten Spiel gegen die Borsigwalder gab es nicht
viel zu gewinnen, wir kamen zwar kurz zum Ausgleich,
mussten uns aber am Ende doch klar mit 5:1 ge-
schlagen geben.
Im vierten und letzten Spiel zeigten unsere Jungs, wie
immer von Trainer Peter super eingestellt, dann aber
doch noch ein sehr gutes Spiel und gewannen gegen
den Nordberliner SC mit 2 : 1. Die Nordberliner gingen
zwar mit 1 :0 in Führung, mussten sich dann aber
wütenden Angriffen der Alemannia - Jungs ergeben.
Nach einem super Pass von  Kapitän Dustin direkt in
den Lauf von Marcel, brachte dieser den Ball trocken
im Tor unter. Aus dem Gewühl heraus schoss dann Alex
Naranjo-Kuchta dann die viel umjubelte Führung zum
2:1 . Mit diesem Sieg konnten wir die rote Laterne an
die Nordberliner abgeben und wurden somit vierter
des Turniers.
Der VfB Hermsdorf belegte den zweiten Platz und die
Freunde von Kickers Hirschgarten wurden dritte. 
Die anschließende Siegerehrung wurde von unserem
Sponsor  Herrn Laatzig vom Autohaus Laatzig durch-
geführt, der auch die schönen Pokale gesponsort
hatte. Vielen Dank im Namen der 2.D noch mal dafür.
Einen großen Dank auch noch an Detlef Schwarzer für

die Unterstützung beim Aufbau der Stände und für die
Reinigung des Platzes, der zum Teil so schmutzig ist,
dass man sich schämen muss andere Mannschaften
auf den Platz einzuladen. Vielleicht sollte sich jeder
Spieler mal überlegen (egal aus welcher Mannschaft)
ob er lieber auf einem sauberen Platz oder auf einer
Müllhalde spielen möchte. Es kann ja nicht das
Problem sein, seine leeren Flaschen usw. oder Ziga-
rettenkippen in die ausreichend vorhanden Mülleimer
bzw. Aschenbecher zu werfen.

Michael Bergmann
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Vizemeister,Vizemeister,
Erfolgreiche Saison 200Erfolgreiche Saison 20077 // 2008 der 1.F - Jugend2008 der 1.F - Jugend
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Unsere 1. F-Jugend  beendete erfolgreich die
Saison  2008 als Vize -Meister der Staffel 10.
Es ist unserem Trainer Jörg Clausen und auch
der Betreuerin Claudia Dierks - Dank Ihrer Ein-
satzbereitschaft und des Trainers Erfahrung -
gelungen, eine spiel- und kampfstarke Mann-
schaft zu formen .

Kompliment an das junge Team , die immer
wieder in dieser Saison zeigte welche Moral
und Zweikampfstärke in Ihr steckt. 
Wenn der Gegner schon dachte er hätte
noch mal eine Chance, dann schaltete das

Team  zwei Gänge höher, und deshalb wur-
de kein einziges Spiel verloren. 
Auch ein Dankeschön an unsere Eltern, die zu
jeder Zeit die Kinder lautstark bei Ihren Spielen
begleitet  haben.
Wir - Eltern und Familienangehörige - sind
stolz auf dieses Team, und wünschen  Mann-
schaft, Trainer und Betreuer viel Glück für die
neue E -Jugend - Saison.

Matthias Dierks

Sport- und Ehrenpreise - Stempel & Schilder

Horst Bratke e.Kfm. 
Fachhandelsbetrieb für Sportpreise-Stempel-Schilder
Handelsregister: Berlin-Charlottenburg 
90 HRA 18607   USt.-IdNr. 135913027
13507 Berlin (Tegel) Schlieperstraße 68
Telefon: 030- 443 80 83 / 443 64 44
Telefax: 030- 444 00 803
E-mail: horst.bratke@arcor.de    
Internet: www.sportpreise-berlin.de

Geschäftszeiten: Mo. - Fr.: 9.00 - 13.00  u. 15.00 - 18.00 Uhr
Sonnabend: 9.00 - 13.00 Uhr

Sport- und Ehrenpreise, Medaillen, Abzeichen,Sport- und Ehrenpreise, Medaillen, Abzeichen,
Urkunden, WUrkunden, Wimpel, Bandabzeichen, Stempel undimpel, Bandabzeichen, Stempel und
Stempelwaren, Schilder in Metall und KunststofStempelwaren, Schilder in Metall und Kunststofff
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Patenschaft der 1. HerrenPatenschaft der 1. Herren
Die 1. D Saison 2007 /2008 sagt DankeDie 1. D Saison 2007 /2008 sagt Danke

Die Kinder der 1. D-Jugend möchten sich zum
Saisonabschluss 2007 / 2008 ganz herzlich bei
den Spielern und dem Trainer unserer 1.
Männermannschaft für die erneute Über-
nahme der Patenschaft bedanken. 

Trotz der vielen Hoch´s und Tief´s, sowie
Trainer- und auch Spielerwechsel während
dieser Saison sind wir froh, dass auch noch
Zeit für ein Spiel und eine Trainingseinheit mit
uns übrig blieb. 

Es ist uns eine besondere Freude, dass wir
beim Saisonabschlussspiel noch einmal mit
unseren Paten auflaufen können. 

Für die kommende Saison wünschen wir Euch
viele sportliche Höhepunkte und den
Wiederaufstieg in die Verbandsliga. 

Um auch in der Zukunft alles live miterleben
zu können, wünschen wir uns, dass Ihr auch
weiterhin unsere Paten bleibt.     

Eure 1. D-Jugend
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Saison 2007 /2008 2. F-JugendSaison 2007 /2008 2. F-Jugend
Hin- und Rückrunde mit Bravour gemeistertHin- und Rückrunde mit Bravour gemeistert

Mensch, nun ist diese Saison auch schon
wieder vorbei! Und wir können sagen, wir
waren recht erfolgreich. Die Hinrunde beim BFV
haben wir mit Bravour gemeistert, die Rück-
runde lief auch ganz gut. 

Bei Turnieren lagen wir meistens auf den
vorderen Plätzen.
Im Herbst letzten Jahres hat die Mannschaft der
2. Männer unsere Patenschaft übernommen.
Darüber haben wir uns sehr gefreut, vor allem,
dass die Kinder doch des öfteren mit ihnen vor
ihren Spielen auflaufen durften. Das machte
unsere Kids jedes Mal richtig stolz!

Wir hatten eine schöne Zeit miteinander.
Unsere Weihnachtsfeier, die wir zusammen mit
den Mannschaften der 1. F- und G-Jugend im
"Fuchsbau" veranstaltet haben, war toll oder
Ende Juni unsere Saisonabschlussfeier mit
großem Grillen auf dem Alemannia-Platz. Eine
Woche später amüsierten wir uns beim "Tag der
offenen Tür". 
Franzi, die Trainerin der Mädchen, ist vor einiger

Zeit mit ihren zwei Mädchen zu uns gekommen
und trainiert seitdem zusammen mit uns.
Wir haben einige neue Spieler in unserer
Mannschaft, die sich prima machen und auch
gut zu uns passen. Alles in allem, wir sind ein
tolles Team und freuen uns darauf, in der
nächsten Saison als 1. F wieder richtig durch-
starten zu können.

Gabriela Maier-Steinborn
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Mädchenmannschaft 2007Mädchenmannschaft 2007 // 20082008
Aufgeben? Nein Danke!Aufgeben? Nein Danke!

Anfang des Jahres lief es für meine Mädchen-
mannschaft super. Wir haben beim Turnier bei
den Spandauer Kickers den 3. Platz von 10 Mann-
schaften belegt. Auch andere Turniere liefen gut.
Aber die Eltern wollten ihre Kinder auf  besseren
Plätzen sehen! Drei Tage Fußball spielen und
dann sofort in die Bundesliga! Das ist das Ziel von
so vielen Eltern. 
Leider lief es in dieser letzten Zeit auch nicht mehr
gut mit meinem Co-Trainer André. Er stand lieber
rauchend und Kaffee trinkend am Spielfeldrand
und brüllte irgendwelche Anweisungen über den
Platz. Wenn er dann keine Lust hatte, ließ er mich
eben auch allein zu den Turnieren fahren (ohne
vorher abzusagen). Also, er war sehr zuverlässig.
Daraufhin sah ich mich gezwungen, mich von
ihm als Co-Trainer zu trennen. Aber da kam er in
Fahrt! Er erklärte den Eltern meiner Mannschaft,
dass ich eine schlechte Trainerin sei und über-
redete sie zum Wechsel in einen anderen Verein.
Das Ganze passierte natürlich hinter meinem

Rücken. Alle - bis auf die Eltern von einem
Mädchen (die wurden vorsichtshalber lieber
nicht informiert, da er wusste, dass seine Argu-
mente bei denen nicht zählen!) traten aus dem
Verein aus! Natürlich auch ohne mich zu infor-
mieren! Zufällig ging ich am gleichen Tag noch
zur Jugendleitung und hörte, dass sich amdiesem
Tag fast alle Mädchen abgemeldet hatten. 
Das nächste Training absolvierte ich mit dem
einen, mir gebliebenen Mädchen und ihrem
Bruder. Von Weitem wurde ich von meinem Ex-
Betreuer und meinem Ex-Co-Trainer beobachtet.
Sie dachten wohl, man könnte mich so leicht
unterbuttern! Nein, das schaffen sie nicht!
Zur Zeit trainiere ich mit meinen zwei Mädels
zusammen mit der 2.-F-Jugend. Es macht ihnen
und mir sehr viel Spaß!
Ich werde nicht aufgeben!

Franziska Götte
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Jahreshauptversammlung Tennis:Jahreshauptversammlung Tennis:
nur eine Veränderung im Vorstandnur eine Veränderung im Vorstand

Am 11.03.2008 fand die diesjährige Jahreshaupt-
versammlung im Restaurant am Kienhorstpark statt,
einer der wichtigsten Tagesordnungspunkte war die
Neuwahl des Vorstandes.
Bericht des Vorstandes:
Der 1. Vorsitzende teilt mit, dass sich die Mitglieder-
zahlen zu den Vorjahren die Waage halten. Die finanz-
ielle Situation des Vereins ist geordnet.
Die neue Satzung wurde von der Gesamtausschuss-
versammlung beschlossen. Sie ist jedoch noch nicht
rechtswirksam, da die Eintragung im Vereinsregister
noch nicht erfolgt ist.
Er teilt mit, dass der Kassenwart ausgetreten ist, er hat
den Wirtschaftsplan jedoch noch erstellt.
Sportwart:
Der Sportwart berichtet über die Erfolge der Mann -
schaften in der Sommer- und Wintersaison.
Er informiert über die kommenden Termine.
Die Vereinsmeisterschaften werden stattfinden vom
02. bis 13.07.2008.
Jugendwart:
Der Jugendwart berichtet über die Bambini- und
Juniorenmannschaften. Er dankt den Betreuern. Er
berichtet über die Veranstaltungen des letzten Jahres
und gibt die Aufstellung der Mannschaften für das
laufende Jahr bekannt. Er teilt mit, dass am 24.02.08
eine Sichtung als Resultat auf die Werbung in den
Schulen stattgefunden hat. Für ein Schnuppertraining
in der Kienhorsthalle bestehen ca. 17 Anmeldungen.
Es wurde auch ein Schnupperkurs für die Eltern ange-
boten. Auf den Einwand von Herrn Sternbeck, dass
das internationale Jugendturnier an dieser Stelle nicht
erwähnt wurde, erklärt er, dass das Turnier weiter
stattfinden wird, da es - insbesondere auch in finan-
zieller Hinsicht - eine wichtige Veranstaltung für den
Verein ist. Es wurde auch bereits ein Betreuer für das
kommende Turnier gefunden.
Eventmanagerin:
Frau Gührs berichtet über die Veranstaltungen des
letzten Jahres, insbesondere das Jubiläumsfest. Sie
gibt Termine für die kommende Saison bekannt:
12.04.08 Hallenabbau, es wird um rege Mithilfe
gebeten; 11.05.08 Schleifchenturnier
Kassenbericht:
Der Kassenbericht wurde noch vom Schatzmeister,
Herrn Dickes, der inzwischen ausgetreten ist, erstellt.
Herr Bahlke erklärt sich bereit, ihn vorzutragen. Er
erläutert ihn so gut es geht und will versuchen, Fragen
zu beantworten.
Entlastung des Vorstandes:
Der Vorstand der Tennisabteilung wird von der
Mitgliederversammlung einstimmig entlastet.
Neuwahlen:
Herr Bahlke übernimmt die Wahlleitung und dankt
dem Vorstand für seine Tätigkeit. Alls erster Vor-

sitzender wird Bepi Uletilovic vorgeschlagen.
Herr Uletilovic wir durch Handzeichen mit einer Ent-
haltung mehrheitlich zum 1. Vorsitzenden gewählt. Er
nimmt die Wahl an.
Herr Uletilovic übernimmt wieder die Leitung der
Versammlung.
Er schlägt für die weiteren Positionen den bisherigen
Vorstand vor wie folgt :
2. Vorsitzender : Detlef Wendt
Sportwart:  Joergen Aberg
Jugendwart: Siegfried Neubauer
Zeugwart: Manfred Busse
Eventmanagerin: Petra Gührs
Presse/Sponsoring: Theo Siemes
Schriftwartin: Marianne Bienek
Monika Thone stellt sich für die Position des Kassen-
wartes zur Verfügung. Alle vorstehend Genannten
stellen sich zur Verfügung. 
Delegierte:
Zu Delegierten werden auf Vorschlag gewählt:
Herr Uletilovic, Herr Wendt, Herr Neubauer, Herr Aberg,
Herr Bahlke, Herr Jeckstaedt, Herr Hampel
Herr Berndt, Herr Dr. Hübel, Herr Bildstein  
Zu Ersatzdelegierten werden gewählt:
1.Herr Löschner, 2.Herr Wittek, 3.Herr Kapusta
Alle Delegierten nehmen die Wahl an.
Kassenprüfer:
Herr Endlweber stellt sich zur Verfügung. Es wird
einstimmig beschlossen, Herrn Endlweber in der
Gesamtausschussversammlung wieder zum Kassen-
prüfer vorzuschlagen.
Vorschläge für den Ältestenrat:
Franz Endlweber und Manfred Birkner werden
einstimmig vorgeschlagen.
Verschiedenes:
Auf die Frage aus den Mitgliederreihen, ob der
Vorstand Einfluss auf die Preise des Casinos habe,
erklärt Herr Wendt, dass laut Vertrag dem Vorstand
eine Preisliste zur Genehmigung vorgelegt werden
sollte, was bisher nicht geschehen ist. Der Vorstand
wird tätig werden.
Herr Bildstein schlägt wieder vor, die Pacht zu senken
Zug um Zug gegen Senkung der Preise. Er wird diesen
Antrag als Delegierter in der Gesamtausschusssitzung
stellen.
Herr Schultze informiert über Veranstaltungen des
Gesamtvereins (diesbezügliche Flyer waren
ausgelegt) und bittet um Unterstützung und Beteilig-
ung aller Abteilungen.
Quelle:
Auszüge aus dem Protokoll der JHV, das kopmplette
Protokoll kann in der Geschäftsstelle eingesehen
werden.

T.S.



22227777IINNFFOO 4444    SSeepptt ..     22000088

TennisreiseTennisreise
auf nach Leipzigauf nach Leipzig

Nach 3 sehr positiv verlaufenen Tennis-Kurzfahrten in den
vergangenen Jahren ergab sich auch für 2007 die Frage "wo
fahren wir hin?". Die Wahl fiel auf Leipzig vom 28. - 30. März. 
Wir (d.h. die 2. Mannschaft über 50) fuhren nur 1 Stunde mit dem
Zug und mussten uns beeilen, um dort während dieser kurzen
Zeit unser opulentes 2. Frühstück zu schaffen, das aus mit-
gebrachtem Kuchen, Brot und Käse, Buletten, Keksen, Obst und
Sekt bestand.  Die "Geräuschkulisse" von 10 sich unterhaltenen
Frauen sei nur am Rande erwähnt...
Vom wirklich eindrucksvollen Hauptbahnhof, einem der größten
Kopfbahnhöfe Europas,  fuhren wir dann noch ca. ½ Std. mit der

Tram bis zu unserem ausgewählten Ramada-Hotel, etwas
außerhalb der Stadt gelegen. Nach dem Belegen der
Einzelzimmer(!) war bald die 1. Doppelstunde in der Tennishalle
fällig. Danach freuten wir uns auf das "verdiente" Abendessen,
dem sich ein kleiner Spaziergang bis zum nahe gelegenen
Shopping Center anschloss, wo aber nur ein "window shopping"
möglich war, da die Geschäfte (leider) schon geschlossen
hatten. Eins von unseren gebuchten Zimmern wurde dann zum
Treffpunkt ernannt, wo wir den Abend bei Sekt, Wein oder Eier-
likör mit dazu gehörenden Knabbereien gemütlich ausklingen
ließen. 
Der 2. Tag begann mit einem reichhaltigen Frühstücksbuffet.
Danach begaben wir uns wieder für 2 Stunden in die
Tennishalle, wo jede mit jeder von unserer Gruppe nach einem
sehr sorgfältig ausgearbeiteten Plan gespielt hat. Anschließend
wurde das Einkaufszentrum "gestürmt", wo fast alle von uns ein
Schnäppchen ergatterten. Es blieb uns aber nicht viel Zeit zum
Einkaufen, denn um 13 Uhr wartete bereits der von Berlin aus
gebuchte Bus mit Stadtführerin vor dem Hotel auf uns. 

Zwei Stunden lang wurden uns die Sehenswürdigkeiten von
Leipzig gezeigt, u.a. das Opernhaus, das Gewandhaus, die
Universität, das Völkerschlachtdenkmal. Goethe, Schiller, Bach,
Lortzing, Gustav Mahler, Grieg, Mendelssohn Bartholdy, Wagner
- sie alle haben in der schönen Stadt gelebt. Erwähnenswert
wäre vielleicht, dass dort u.a. der Büstenhalter und die Melitta-
Tüte erfunden wurden. Wir besuchten auch u.a. die
Thomaskirche und die Nikolaikirche (besonders bekannt
geworden durch die friedlichen Demonstrationen und
Friedensgebete im Jahr 1989) und ließen uns am Schluss
absetzen, um selbst noch zu Fuß die Stadt ein wenig
kennenzulernen. Wir warfen z.B. einen Blick in den historischen
Auerbachs Keller, promenierten durch die Mädler-Passage mit
den noblen Geschäften und bewunderten die sehr gut
erhaltenen, vom Krieg verschont gebliebenen alten Häuser
sowie das schöne Alte Rathaus. Dann wurde es Zeit, wieder mit
der Tram zum Hotel zurückzufahren, wo auf uns das
Abendbuffet wartete! Der anschließende Zimmer-Treff wurde
nicht sehr ausgedehnt, weil wir alle doch ziemlich müde waren.
Nach dem Frühstück am 3. und leider schon letzten Tag
packten wir zunächst unsere Taschen, da wir ja schon bis 12 Uhr
die Zimmer räumen mussten und wir noch einmal von 10-12 Uhr
Tennis spielen wollten.  
Für die Rückfahrt bis zum Bahnhof wählten wir den bequemeren
Weg und leisteten uns 2 Taxen.  Dort ließen wir unser Gepäck
einschließen und hatten bis zur Abfahrt unserer Bahn um 18.52h
noch viel Zeit für einen ausgedehnten Stadtbummel. Wir gingen
noch einmal in die Kirchen, besuchten die sehenswerte Eierlei-
Ausstellung, entdeckten durch Zufall einen hübschen
Blumenladen, dessen Inhaber seine tollen  österlichen Gesteck-
und Dekorationsideen zeigte, schauten selbstverständlich in
verschiedene Geschäfte, fanden ein gemütliches Cafe,
stärkten uns in einem Restaurant für die "lange" Heimfahrt und
kauften fast alle unseren Daheimgebliebenen zum Trost eine
bzw. mehrere Lerchen - etwas Typisches aus Leipzig (kurze
Erklärung: Lerchen sind Mürbeteigtörtchen mit Marzipanfüllung,
die mit Phantasie an einen Vogelbalg erinnern. Die zwei
kreuzweise aufgelegten Mürbeteigstreifen symbolisieren den
ursprünglichen Faden, mit dem das gefangene, getötete und
dann gefüllte Tier zusammengehalten wurde und danach im
Kochtopf landete. Mit den echten Lerchen ist es aber schon
dank der Tierschützer seit 1876 vorbei. Ein "Ersatz" musste her,
und  Leipziger Konditoren ließen sich dieses Gebäck einfallen).
Langsam wurde es dann Zeit, uns Richtung Bahnhof zu
bewegen, den wir uns  nun etwas genauer ansahen, u.a. auch
die alten, prunkvollen Warteräume, auf die uns die Stadtführerin
extra hingewiesen hatte. 
Pünktlich trafen wir um 20.06 Uhr auf unserem modernen
Hauptbahnhof in Berlin ein, wo einige Ehemänner schon
sehnsüchtig auf ihre Frauen warteten und freundlicherweise
auch den "Rest der Gruppe" in ihren Autos mitnahmen. 
Da auch diese 4. Fahrt so harmonisch verlief und alle
Teilnehmerinnen ihren Spaß hatten - begleitet vom herrlichen
Wetter -, begann gleich beim nächsten Zusammentreffen die
Planung für 2008 mit dem Ergebnis, dass die nächste "Reise"
bereits vorreserviert wurde, auf die wir uns jetzt schon freuen...    

J.Sch. 
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TennisTennis
Neue MannschaftscollectionNeue Mannschaftscollection

Vielleicht ist es einigen aufgefallen, dass unsere 1., 2. und 3. Damenmannschaft zusammen
mit dem Aushängeschild des Vereins, unserer Oberliga 1.Herrenmannschaft und
2.Herrenmannschaft , ein neues Outfit trägt. Dies wurde ermöglicht durch Sponsoren unseres
Sportwartes. Er bedankt sich bei: Torsten Jänsch

Eye Couture
Helfried Stocker
BMW - Niederlassung Berlin 
Haubitz Gerüstbau
EDEKA Nordmeile 

Diese Anzüge sind selbstverständlich für alle Mitglieder zu bekommen. Für Preisfragen und
Bestellungen ist unser Sportwart, sowie Trainer Jörgen zuständig.    

Jörgen

TRE KRONOR -"Drei Kronen"TRE KRONOR -"Drei Kronen"
Tre Kronor ist der Name einer neuen schwedischen Tennisschule in Berlin und gleichzeitig der
Spitzname einer neuen Jugendförderung im Verein. "Wir haben eine Situation im Verein, die
mich veranlasst, eine bestimmte Menge unserer talentierten Jugend mehr zu fördern", sagt
Trainer Jörgen. "Dazu gehört auch eine Förderung für unsere Trainer-Newcomer, bei TVBB
angemeldete Trainerauszubildende, wozu auch Katharina Stein und Kolja Weidlich
gehören." 
Das Konzept umfasst zusätzliches Tennistraining, Fitness, Tenniscamps und Turnierreisen.
Dieses Konzept wird ausschließlich durch Sponsoren und Spenden finanziert. Für weitere
Informationen und Spenden, bitte Trainer Jörgen ansprechen.  

Jörgen
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Turnierreise Turnierreise 
Tennisjugend in HamburgTennisjugend in Hamburg

Unsere Spitzen - Jugend mit Trainer Jörgen hat an den
Wochenenden vom14.03 - 16.03 sowie vom 28.03. -
30.03. mit Erfolg unsere Alemannia-Farben verteidigt.
Am ersten Wochenende haben Kati Stein, Jan Böhle,
Kolja Weidlich, Steffen Neubauer und Alex Kusmak
erfahren müssen, wie gut besetzt das Turnier in
Hamburg ist. Doch sie haben allesamt gut gekämpft
und vor allem beim zusätzlichen Training, beim
Bowling- und Billardabend viel Spaß gehabt. 

Ganz ohne Turniererfolg blieb man dann auch nicht.
Kati Stein hat das Halbfinale erreicht und, zum ersten
Mal in ihrem Leben, Preisgeld gewonnen.
Am zweiten Wochenende spielten Björn Bodner,
Ricardo Sobkowski, Maurice Klima und, verstärkt aus
Rot / Weiß, Lisa Rihm und Levent Safaltin. Trainer
Jörgen und Co-Trainerin Katharina Stein waren
überrascht, von dieser Truppe, denn alle überstanden
die erste Runde am Freitag Abend.

Gegen 22:30 stand es somit im Spiel "Berlin vs.
Hamburg / Schleswig Holstein" 5 - 0.
Beflügelt vom Vorabend standen am nächsten
Morgen die Mitglieder von Blau / Gelb und Rot / Weiß
wieder auf dem Platz. Doch leider war heute, mit dem
erreichen der dritten Runde durch Björn und Maurice,

Schluss mit dem sportlichen Erfolgen unserer
Mannschaft, denn die nächste Runde war für alle
Berlin Endstation. Maurice hatte dabei die besten
Chancen das Halbfinale zu erreichen, spielte aber
leider in den entscheidenden Phasen nicht konstant
genug. 
Die Niederlage konnte die gute Laune unserer Berliner
aber nicht stoppen, denn schon im Hotel gab es
wieder High - Life.
Für diese Turnierreise bedanken wir uns recht herzlich
bei:
Fr. Daniela Palka: The House of Villeroy & Boch in der
Fußgängerpassage in Alt-Tegel und Axel Laatzig
Automobile GmbH im Eichhorster Weg 91
für die große Unterstützung.  

Jörgen
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Der Internationale Ferienpokal -1-Der Internationale Ferienpokal -1-
Tolle Stimmung auf der TennisanlageTolle Stimmung auf der Tennisanlage

Unter der Schirmherrschaft der Bezirksbürgermeisterin
Frau Marlies Wanjura und mit großer Unterstützung des
Hauptsponsors, Hans Laatzig Automobile GmbH,
veranstaltet unsere Tennisabteilung in der ersten
Schulferienwoche den 11. Internationalen Ferienpokal,
ein Jugendturnier mit Ranglistenwertung.

Rund 250 Kinder und Jugendliche aus dem In- und
Ausland, zwischen 10 und 21 Jahren zeigten auf der
schönen Tennisanlage im Kienhorstpark ihr Können.
Zeitweilige Regengüsse konnten der guten Stimmung
und den guten Leistungen keinen Abbruch machen.
Einige hoffnungsvolle Talente, allen voran die erst 13-
jährige Lisa Mätschke, machten auf sich aufmerksam.
Lisa startete bei den Damen unter 21 Jahre! 
Viele ehrenamtliche Helfer, angefangen bei der
Turnierleitung, Manne Busse mit Frau und Sohn, Jutta
Münch und Eva Deutschländer, Theo Siemes, Franz
Endelweber, Lothar Sternbeck dem Oberschiedsrichter
Jörg Bauer vom TC Frohnau und Manne Drews von VfB
Hermsdorf, als Computerfachmann, bis hin zu Platz-
warten, trugen zu einem geglückten Turnierverlauf bei. 
Dass mit Katharina Stein eine Frau aus der eigenen

Jugendabteilung, seit Jahren in der Turnierleitung,
jeden Tag dabei war, darf nicht übersehen werden.
Unbedingt erwähnt werden muss der Nachbarverein

Tennis Union Grün Weiß. Der Nachbarverein "Union
Grün Weiss" stellte aber wie schon in den Vorjahren
Plätze zur Verfügung, das Autohaus Laatzig einen
Shuttle-Bus. So konnten durch diese Unterstützung alle
Spiele innerhalb der Turnierzeit auch beendet werden.
Vielen Dank dafür!
Auf dem Kunstrasenplatz der Fußballabteilung wurde

natürlich auch wieder Speedtennis gespielt, so konnte
wieder sichergestellt werden,  dass keine Langeweile
bei den Turnierteilnehmern aufkam. Doch es wurde
nicht nur "just for fun" gespielt. Jeden Tag gab es tolle
Speedtennisturniere und die "Laatzig Berlin Speed
open" wurde ebenfalls wieder ausgespielt.
Aber nicht nur Leistungssport wird bei uns betrieben.

Der Breitensport hat im Vereinsleben einen großen
Stellenwert. Alle Neugierigen, die am Tennis interessiert
sind, können Schnupperkurse zu  geringen Preisen bele-
gen.  Das Alter spielt dabei keine Rolle. Anfängern  wird
der Einstieg ins Vereinsleben damit sehr erleichtert. 

Weiter auf Seite 33
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Der Internationale Ferienpokal -2-Der Internationale Ferienpokal -2-
Sieger und vereinsinterne EhrungenSieger und vereinsinterne Ehrungen

Die Bürgermeisterin hatte sich zur Siegerehrung
angesagt. Leider musste sie aus gesundheitlichen
Gründen absagen. 

Diese Ehrungen wurden vom neuen Präsidenten,
Heinz Schultze, zusammen mit Axel Laatzig vorge-
nommen. Assistiert wurden sie dabei von Kathari-
na Stein und Sabine Busse.
Neben den umfangreichen Siegerehrungen in
den unterschiedlichen Altersklassen wurden dies-
mal auch vereinsinterne Ehrungen vorgenom-
men. Der neue Alemannen-Präsident Heinz
Schultze überreichte hierbei seinem Vorgänger
Bernd Gehrig, der die Geschicke des Vereins
mehr als 20 Jahre in der Hand hatte, die von der
Mitgliederversammlung beschlossene Ernennung

zum Ehrenpräsidenten. Der  langjährige Vorsitzen-
de der Tennisabteilung, Siegfried Bahlke, wurde
zum Ehrenmitglied ernannt.  Zum ersten Mal in der
Vereinsgeschicht des BFC Alemannia wurde ein
Nichtvereinsmitglied geehrt. Axel Laatzig von der
Fa. Hans Laatzig Automobile GmbH wurde
wegen seiner besonderen und unermüdlichen

Verdienste um  den Verein ebenfalls zum Ehren-
mitglied ernannt.

H.S./S.B./T.S.

Von Links: Axel Laatzig, Bernd Gehrig, Siegfried Bahlke
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Schleifchenturnier 2008Schleifchenturnier 2008
Sport - Spiel - SpaßSport - Spiel - Spaß

Am 11.05.2008 war es nach intensiven Vorbe-
reitungen wieder soweit. Wie in vielen Jahren
vorher fand auf der Tennisanlage das von allen
Tennnsspielern geliebte Schleifchenturnier statt.
Der “Schuppen” wurde als Partyraum einge-
richtet. 

Ralf Kapusta fungierte als Grillmeister. Auf der
Fläche vor dem Schuppen wurde die Tafel
eingerichtet.

Denn wie das nun einmal bei einem Schleif-
chenturnier ist, es geht ja nicht nur darum zu
sportlichen Ehren zu kommen, das heißt soviele
Schleifchen wie möglich zu ergattern, sondern
auch darum eine gute Fete mitzumachen.
Wie man an den Bildern sehen kann, die
Tennisalemannen haben mal wieder alles richtig
gemacht. So verwundert es auch nicht, dass die
Truppe unsere Eventmanagerin Petra Gührs
fragte: “ Petra, wann findet im Jahr 2009 das
Schleifchenturnier statt”? Und bitte wieder so
traumhaftes Wetter.

T.S.
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Kegeln Jahreshauptversammlung 2008Kegeln Jahreshauptversammlung 2008
Michael Münchow neuer VorsitzenderMichael Münchow neuer Vorsitzender

Sitzungsbeginn:
Um 19.25 Uhr eröffnet der Vorsitzende Heinz Schultze
die Versammlung mit Grüßen unseres Vereinspräsi-
denten Bernd Gehrig, der unserer Versammlung
einen guten Verlauf wünscht und wegen Krankheit
leider nicht teilnehmen kann.
Darüber hinaus werden unser Ehrenmitglied J.Salden
sowie A.Liebich, die Mitglieder des Förderkreises und
die Neuzugänge von Stamm 24 besonders begrüßt.
Protokollverlesung:
Die Protokollverlesung des vergangenen Jahres
erfolgte diesmal zur Transparenz mit Unterstützung
eines Beamers, der von H.S. zur Verfügung gestellt wur-
de und  entsprechend vorbereitet war. 
Das Vorjahres-protokoll wurde ohne Einwände und
Zusatzfragen akzeptiert.
Bericht des Vorstandes:
Der Bericht des Vorstandes wurde vom 1.Vorsitzenden
Heinz Schultze eröffnet. 
In einem Vorwort bedankt sich Heinz Schultze für die 6-
jährige Teamarbeit im Vorstand und lässt seine Amts-
zeit als Vorsitzender noch einmal Revue passieren. An
dieser Stelle ein herzliches Dankeschön im Namen des
Vorstandes für 6 Jahre "Top-Management" und Team-
geist, der wohl auch in die Kegelabteilung einge-
flossen ist und noch lange anhält. H.S. spricht seinen
Dank an Michael Münchow aus, der stets seine
Unterstützung einbrachte und sich für etliche Veran-
staltungen engagiert hat.
Sportwart:
Zum Sportgeschehen hebt G.Standke den "Kampf-
geist" der Dreibahnenmannschaft hervor, die sich mit
hervorragenden Leistungen der Sportkameraden
A.Kießling (1.029), L.Standke (1.016) und  H.Jewasinski
(956) mit 33 Holz Vorsprung noch den Klassenerhalt in
der Oberliga gegen einen starken Gegner sichern
konnten, herzlichen Glückwunsch. Dieser "Kampfgeist"
sollte in den Bohlemannschaften von Serienbeginn an
herrschen, um optimale Ergebnisse zu erzielen.
Günter Standke beklagt das Einmischen von Sport-
kameraden in Zuständigkeitsbereiche, die nur von
gewählten Amtsinhabern wahrgenommen werden
sollten.
Zur Würdigung des Besten der 3. Bohlemannschaft
ehrt G.Standke Dieter Steinhaeuser mit einem von ihm 
gesponsorten Pokal, der ihm wegen Abwesenheit /
Krankheit später überreicht wird. G. Standke erwähnt
noch seine Teilnahme an der Berliner Meisterschaft
und verabschiedet sich als Sportwart.
M. Münchow ehrt die Saison-Mannschaftbesten  und
bedauert, dass die Urkunden wegen Liefer- eng-
pässen nachgereicht werden müssen.

Die Bestenliste:
1.Bohle Michael Lindow
2.Bohle Andreas Kießling
3.Bohle Dieter Steinhaeuser
Dreibahnen Andreas Kießling
Ehrungen:
Zur nachträglichen Ehrung der Vereinsmeister 2007
übergibt M. Münchow noch die Siegerpokale. 
Andreas Kießling wurde mit 747 Holz im Durchschnitt
und 97 Punkte Vereinsmeister! 
Für ihre langjährige Vorstandsarbeit wurden die Sport-
kameraden Horst Kulka und Bernd Krüger vom Vor-
sitzenden mit einem besonderen Dank und der
silbernen Ehrennadel des BFC Alemannia geehrt.
Neuwahlen:
Vor Beginn zu den Neuwahlen des Vorstandes erklärt
H.S. nicht mehr als 1. Vorsitzender zu kandidieren mit
der Begründung eines Vakuums durch Ausfall von
"Nachzüglern" im Präsidium und sieht sich dort in der
Pflicht zu kandidieren mit der Bitte um Verständnis.
Der Vorstand:
1. Vorsitzender Michael Münchow
2. Vorsitzender Heinz Schultze
Kassenwart Horst Kulka
Schriftführer Bernd Krüger
Sportwart Wolfgang Grella (komm.)
Beisitzer Frank Ryba

Eberhard Beyer (komm.)
Die Delegierten:
Jürgen Salden, Lutz Standke, Frank Ryba
Manfred Wunsch, Helmut Jewasinski, Heinz Rosin
Wolfgang Ehlich, Harald Neugebauer, Roland David
Kassenprüfer (als Vorschlag für die GAV):
Lutz Standke
Ältestenrat(als Vorschlag für die GAV):
Wolfgang Ehlich
Günter Standke
Den traditionell am Haupt-Versammlungstag ausge-
spielte Wanderpokal der Frauen auf Bohlebahnen
gewann einmal mehr Pamela vor Marianne und Uschi
H. !
Herzlichen Glückwunsch an dieser Stelle und danke
allen Beteiligten für die Ausrichtung dieses Bei-
sammenseins unserer "Cheerleaders".
Um 23.00 Uhr beendet der Vorsitzende die Ver-
sammlung mit einem einmaligen "Gut Holz".

Quelle:
Auszüge aus dem Protokoll der Kegelabteilung. Das
gesamte Protokoll ist in der Kegelabteilung einsehbar.
Fortsetzung nächste Seite mit den Bildern der JHV.

B.K u. T.S.
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Kegeln Jahreshauptversammlung 2008Kegeln Jahreshauptversammlung 2008
BildergalerieBildergalerie

Schulkinder am Anhalter BahnhhofSchulkinder am Anhalter Bahnhhof
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Ehrungen durch den LandessportbundEhrungen durch den Landessportbund
Zwei Mitglieder des BFC Alemannia 1890 waren unter den GeehrtenZwei Mitglieder des BFC Alemannia 1890 waren unter den Geehrten

Jährlich ehrt der Landessportbund Berlin “Ehrenamtliche” aus den Vereinen und Verbänden,
die vom Vorstand ihrer Organisation dafür vorgeschlagen werden. Die Ehrung selbst erfolgt
üblicherweise in einer zentralen Veranstaltung im Haus des Sports -  meist im Frühjahr.
Nachdem im letzten Jahr erstmalig aus unserem Verein Fritz Herz noch diese Ehrung erfahren
durfte, wurden erneut zwei Alemannen dafür vorgeschlagen und geehrt.

HARALDHARALD NEUGEBAUER:NEUGEBAUER: Geb.-Datum: 26.11.1933 (Ke)
Vereinseintritt: 19.07.56 - 51 Jahre Vereinsmitglied
Bereits 1965 als Spielausschussobmann in Vorstands-Funktion, war er in
den 70iger-Jahren Vorsitzender der Fußballabteilung (entsprach der heu-
tigen Präsidentenfunktion). In dieser Ära war es seinem Engagement zu
verdanken, dass die "jungen Alemannen" bereits in Afrika und Amerika
zu Vergleichsspielen mit einheimischen Mannschaften antraten. Später
wechselte er dann in die Kegelabteilung des Vereins. Hier nicht nur sport-
lich im Mannschaftswettkampf aktiv, wurde er Redaktionsmitglied für die
Vereinszeitung, stellvertretender Vorsitzender und Vorstandsmitglied als
Beisitzer. In beiden Änderungskommissionen zur Erarbeitung einer Sat-
zungsneufassung 1998 und 2007 war er Mitglied. Bis zur GAV 2008 war er
noch  Vorsitzender des Ältestenrates, für den er dann aus Gesundheits-
gründen nicht mehr kandidierte. 

JÜRGENJÜRGEN SALDEN:SALDEN: Geb.-Datum: 19.03.1938  (Ke) 
Vereinseintritt neu: 01.12.79 - 27 Jahre Vereinsmitglied 

(plus rd. 10 Jahre davor)
In der Saison 1959/60 bereits mit o.g. H.Neugebauer in einer Mannschaft
beim BFC Alemannia Fußball gespielt kann er ebenfalls als Uralt-Ale-
manne angesehen werden. Unterbrochen wurde die Vereinsmitglied-
schaft (ausgesetzt) gezwungenermaßen durch den Mauerbau.
Ende 1979 wieder eingetreten übernahm er von 1990 bis 1994 den Vorsitz
in der Fußballabteilung. Danach wechselte er ebenfalls zur Kegelabtei-
lung über, um dort von 1994 bis 2002 den Vorsitz zu übernehmen.  
Bis vor kurzem war er immer noch im Vorstand als Beisitzer sowie jetzt
noch als Delegierter aktiv tätig.

Wenn es mit dem Fußball nicht mehr so ganz klappen sollte oder es altersmäßig keine ent-
sprechenden Mannschaften geben sollte - warum nicht wie früher dem Verein treu bleiben
und zum ebenfalls attraktiven Kegelsport übergehen? Die Kegler heißen jeden herzlich will-
kommen. Trainer Michael Münchow gibt die richtigen Tips für einen Start.

Um geehrt zu werden muss man übrigens nicht alt sein. Entscheidend ist, dass man über
einen längeren Zeitraum in einer Vorstandsfunktion (ehrenamtlich) tätig war. Vorstandsvorsit-
zender ist hierbei nicht zwingend erforderlich! Die Feierlichkeiten finden entsprechend dem
hohen persönlichen Einsatz der zu Ehrenden in einem gebührenden Rahmen statt. Dies könn-
te doch auch ein Ansporn sein, den Verein durch Übernahme von Verantwortung zu unter-
stützen. 
Bitte einmal darüber nachdenken und möglichst auch auf dieser Ebene aktiv werden!

Heinz Schultze
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Sachsen-Anhalt in BerlinSachsen-Anhalt in Berlin
Das Rückspiel gegen den SG Traktor Berlin am 17.5.2008Das Rückspiel gegen den SG Traktor Berlin am 17.5.2008

Unsere Kegler-Freunde aus Gallin sind am Samstag,  den 17. Mai 2008, der Einladung zum
Rückspiel bei uns gefolgt und waren bereits um 9:00 Uhr in der Kegelsporthalle am Anhalter
Bahnhof. Am Anfang stand eine Besichtigung der Sportstätte an. Die Gäste waren sehr ange-
tan, da Sie selber nur eine Doppel-Bahnenanlage wie bei uns im Vereinskasino haben. Der
nächste Schritt war ein Frühstück, welches von unseren Sportkameraden/innen liebevoll aus-
gerichtet wurde.  Um 10.00 Uhr begann dann der sportliche Teil.
Die Galliner waren krankheitsbedingt  nur mit vier starken Spielern angereist, was  aber auf
die ganze Veranstaltung keinen Einfluss hatte. Es wurde um jedes Holz verbissen gekämpft.
Wir Alemannen konnten uns mit nur ein Paar Holz Vorsprung (22 bei Wertung der jeweils
besten 4 Ergebnisse) auf unseren Heimatbahnen behaupten. Erwähnen wollen wir die besten
Einezelergebnisse der Sportskameraden aus Gallin von Torsten Schneider und Sven Pauli mit
jeweils 721 und bei uns Lutz Standke mit 745 Holz.
Nach Abschluss  des sportlichen Teils haben wir in  gemütlicher Runde zusammengesessen
und die Reste des Büfetts verzehrt. Den Galliner hat es bei uns sehr gut gefallen, so dass wir
eine Einladung zu einer erneuten Begegnung bei Ihnen erhalten haben. Nicht vergessen wol-
len wir, dass wir uns über den Besuch von unseren Sportkameraden Jörg Koschinski und
Bernd Schober (immer noch an zwei Gehhilfen gebunden), sehr gefreut haben. Gute Besse-
rung nochmals.

Michael Münchow
Fotos: Bernd Krüger u. H.S.

Hallo Gallin: Wir freuen uns schon auf die nächste Begegnung in 2009!
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Mit Michael Münchow, Bernd Krüger und
dem Berichtenden waren drei Alemannen
anwesend. Nachstehende Ausführungen sol-
len noch als Information - vor allem für unse-
re passiven Mitglieder - aber auch für die
aktiven Mitglieder dienen.

Begonnen wurde wie immer mit den Ehrun-
gen. Alemannias Sportkegler waren diesmal
nicht mit dabei, weder bei den sportlichen
Ehrungen für einen 1. oder 2. Platz innerhalb
der VBS-Meisterschaften noch bei den Jubi-
lars-Ehrungen.

Ehrenmitgliedschaft:
Seit 1953 VBS-Mitglied und seit 1973 mehr als
30 Jahre Schriftführer des VBS wurde Wolf-
gang Jahnke  dafür die Ehrenmitgliedschaft
verliehen. Aus Gesundheitsgründen konnte
er  nicht persönlich anwesend sein und auch
nicht mehr kandidieren.

Gerda-Jahnke-Gedächtnispreis:
Diese höchste Auszeichnung, die der VBS zu
vergeben hat, erhielt diesmal Klaus Krüger für
seine fast 10-jährige Tätigkeit als Sportwart
des VBS.

Vorstandsbericht:
Das wichtigste - die Verlängerung des Miet-
vertrages für die Sportkegelhalle vom 1.6.
2006 bis zum 30.5.2016! Nicht nur das. In
zähen und langen Verhandlungen ist es Die-
ter Prenzel und Peter Enz zusätzlich gelungen,
die Forderungen hinsichtlich Heizkosten etc.
endlich vom Tisch zu haben. Es wird sozusa-
gen wieder bei Null angefangen. Na ja, nicht
ganz - aber mit moderaten Ratenzahlungen
eines wesentlich kleineren Betrages.
Der weitere Rückgang der Mitgliederzahl
birgt erhebliche Risiken für die Zukunft. Nicht
allein die altersbedingten Ausfälle, nein auch
die Wanderungstendenzen ganzer Clubs
gen Osten  (Victoria 89) machen Sorgen! Es
ist klar, solche finanziell günstigen Rand-

bedingungen kann der VBS wegen der erfor-
derlichen hohen Mietzahlungen nicht bieten!
Dies sollten die Mitglieder im eigenen Interes-
se akzeptieren. Ein Appell aus dem Teilneh-
merkreis verdeutlichte die Situation: Auch
VBS-ler, die nicht mehr kegeln können, sollten
doch ihrem Verein die Treue halten und Mit-
glied bleiben!

Rechnungsprüfung und Entlastung:
Ist erfolgt, Entlastung einstimmig.

Wahlen (95 stimmberechtigte):
Peter Enz kandidiert wiederholt zum 1. Vorsit-
zenden. Ohne Gegenkandidat wird er in
offener Abstimmung einstimmig gewählt.

2. Vorsitzender: Neben Thorsten Möller kandi-
diert noch Walter Scharf. In einer Stichwahl
erhält T.M. 69 Stimmen, W.S. 19 Stimmen.

Rechnungsführer: Dieter Prenzel einstimmig!

1. Sportwart: Zwei Kandidaten, beide Jahr-
gang 1944,  nachdem Klaus Krüger nicht
mehr kandidiert.
Gerd Neugebauer : 57 Stimmen
Heinz Brinkmann : 29 Stimmen

2. Sportwart: Ohne Gegenstimmen dann H.B.

Danach jeweils einstimmig gewählt:
Schriftführerin : Margot Breuer
Frauenwartin : Roswita Franke
Pressewart : Dieter Krahl
Fachwarte:
Classic/ Dreibahnen : Manfred von Glyschinski
Beisitzer : Walter Scharf 
Jugendwart * : Bernd Vieweg
Melde-u.Prüfungsausschuss:
Elfriede Hermann und Manfred Neumann
Rechnungsprüfer : Rosi Haerty, Gerd Manz

*) Gewält in der Jugendversammlung, hier bestätigt
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Rechts- und Verfahrensausschuss:
Michael Münchow (seit langem dabei), Car-
sten Schulz, Thomas Scheel und Jürgen
Wilschke nach wie vor gewählt.
Neu hinzu mit Bernd Krüger ein weiterer Ale-
manne!

Ältestenrat: 
Neu hinzu gewählt - Klaus Krüger und Elfriede
Hermann.

Mitgliedsbeitrag:
Keine Veränderung für 2007 / 2008! Im näch-
sten Geschäftsjahr ist aber evtl. eine
Erhöhung notwendig. Dies hängt stark von
der weiteren Mitgliederentwicklung ab!

Haushaltsplan:
Nach einigen kurzen Diskussionen wird der
Vorlage zugestimmt.

Anträge:
Der vom BFC Alemannia eingebrachte
Antrag “ zwei Auswechselspieler zuzulassen”
verstieße gegen die Sportordnung des DBKV.
Die Versammlung beschließt, dass dieser
Antrag von Peter Enz, dem Vizepräsidenten
des DBKV, dort als Antrag weitergereicht
wird.

Besonderheiten unter Verschiedenes:
Peter Enz berichtet von einem Kegelsportler,
der nunmehr zum 10.000-Mal das goldene
Sportabzeichen im Kegeln abgelegt hat.
Tolle Leistung von Manfred Jürgen Grass!

Seniorentreffen:
Am 14. Januar, mit einer Selbstbeteiligung!

Mitgliederwerbung:
Heinz Schultze und Manfred Preugschat
berichten über die Aktivitäten bezüglich
“Mitgliederwerbung”. Tenor: Es gilt nicht nur
Jugendliche zu werben! Senioren und Frauen
könnten evtl. eher gewonnen werden!  

Geplante Veranstaltungen in 2008:

23/24 April : Schulsport
Mai . Schülercup
Juni : Festival des Sport (Siemensstadt)
Sommer : Uni-Sport
Herbst : 2. Tag der offenen Tür

Denkt bitte daran: Mitgliederwerbung geht
alle an. Einen  Erfolg kann es nur geben,
wenn kontinuierlich auf diese Sportart hinge-
wiesen wird. Wir Alemannen sind ja schon
sehr aktiv (Beispiel - Autohaus Laatzig) usw.
Machen wir weiter!    

Heinz Schultze

Sportkegeln beim BFC Alemannia 1890 e.V.
Trainiert wird jeden Donnerstag ab 19.00 Uhr auf den Sportkegelbahnen direkt am Anhalter
Bahnhof, Stresemannstraße 68-76. Nähere Informationen: Heinz Schultze Tel. 495 98 61 oder
Michael Münchow Tel. 662 39 28 bzw. im Internet unter www.bfc-alemannia-1890.de. 

Schnupperkegeln?

In der Sportkegelhalle am “Anhalter Bahnhof”, Stresemannstr. 68  Donnerstags ab 19.00 Uhr!
Einfach hinkommen, Hallen-Sportschuhe mitbringen. Auf welcher Bahn Alemannia kegelt ist
am Eingang zur Kegelhalle angeschlagen!

Im Vereinskasino 
Auf Anfrage bzw. z.Z. Mittwochs von 13.30 bis 15.00 Uhr! 



TermineTermine
Kegeln

Gedächtniskegeln
27. September
9.00-12.00 Uhr

Alemannia-Kasino

Weihnachtskegeln
4. Dezember

18.00 Uhr /Anhalter 

Jahres-Ehrungsfeier
13. Dezember

19.00 Uhr
Alemannia-Kasino

TermineTermine
Te-Jugend

Verbandsspiele
Winter ab
11.10. 08

Die Termine der
Mannschften
können über

unsere Websteite
abgerufen werden

TermineTermine
Tennis

Verbandsspiele
Winter ab
11.10. 08

Die Termine der
Mannschften
können über

unsere Websteite
abgerufen werden

TermineTermine
Fu.-Jugend

21.11. 08
19.00 Uhr

Skat zu gunsten
der Fu-Jugend
Wacker-Kasino

Ein besonderer Geburtstag:

Der Ehrenpräsident des Vereins

Willy Kapinsky

wurde am 7. Mai  88 Jahre alt.

Herzlichen Glückwunsch!

Wir gratulieren herzlichst zu
runden Geburtstagen:
Kegeln:
60.sten: Dieter Steinhaeuser 

Jörg Koschinski
70.sten: Jürgen Salden

Roland Dreher
Manfred Wunsch 

80.sten:Heinz Beitz

Tennis:

Klaus Jaekel
Werner Geßner 
Monika Thone 
Dieter Theil 
Peter Gührs 
Bernd Gehrig 
Ulrich Heinze 
Ratko Uletilovic 
Renate Radler 
Klaus-Peter Krems
Reinhard Bildstein
Agnes Brock 
Peter Rosskopf
Horst Kleine 
Brigitte Friedrich 

TermineTermine
Fußball

21.11. 08
19.00 Uhr

Skat zu gunsten
der Fu-Jugend
Wacker-Kasino
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Aus technischen Gründen konnten wir leider keine Geburtstage der Fu-Abt. veröffentlichen. Wir hollen dieses in der 
nächsten Ausgabe nach.

Herzlichen Glückwunsch

Wie hieß der Titel von Udo Jürgens? 
“Mit 65 fängt das Leben erst an”
Dieses trifft mit Sicherheit auf “ unsere” Wera zu. 
Seit 1991 sorgt Sie in der Gastronomie für das leibli-
che Wohl unserer Mitglieder.
Der BFC Alemannnia gratuliert ganz herzlich zum
70.ten Geburtstag.
Liebe Wera, mach weiter so denn: Mit..................

T.S.






